

Luxembourg, le 5 février 2020

## Circulaire aux administrations communales

### N°02/2020

**Objet : Organisation d'un débat de consultation à la Chambre des Députés au sujet de la réforme de la Police grand-ducale au mois de mars 2020.**

Madame la Bourgmestre,  
Monsieur le Bourgmestre,

En date du 30 janvier 2020, le Ministre de la Sécurité intérieure, Monsieur François Bausch, est venu vers le SYVICOL au sujet d'un débat de consultation à la Chambre des Députés portant sur la réforme de la Police grand-ducale. Ce débat est prévu au mois de mars 2020.

Le ministre a sollicité le SYVICOL de lui faire parvenir ses réflexions et remarques concernant la réforme en vue de la rédaction d'un rapport destiné à la Chambre des Députés.

Pour pouvoir rédiger une prise de position aussi complète que possible sur les effets de la réforme sur le plan communal et régional, le SYVICOL vous prie de lui faire part de vos expériences dans ce domaine. Cette nouvelle démarche s'inscrit dans la série de réunions et de conférences au niveau local organisées sur l'initiative du SYVICOL, dont une a eu lieu à Junglinster en date du 21 mars 2016 en présence de nombreux élus locaux. Quelques semaines auparavant le SYVICOL avait critiqué l'absence de consultation des communes dans ce dossier moyennant un communiqué de presse.

Afin de faciliter cette tâche de retour d'information, le SYVICOL vous saurait gré de lui faire parvenir un mail qui relate en quelques mots vos commentaires et réflexions. La liste de questions suivante pourra à nos yeux servir d'aide et d'orientation dans ce contexte :

- Quels impacts la nouvelle organisation territoriale de la Police grand-ducale a-t-elle eu sur la présence des agents de police dans votre commune ?
- Comment les relations entre les agents de police et votre commune ont-ils évolué ?
- Est-ce que les autorités communales ont été saisies de réactions de la part de citoyens sur les effets de la réforme de la Police grand-ducale ?
- Quelles mesures d'amélioration proposez-vous éventuellement ?



La liste n'est bien entendu pas exhaustive. Chaque observation concernant la réforme de la Police grand-ducale de la perspective communale est la bienvenue.

Etant donné que le ministre a demandé la prise de position du SYVICOL pour le 14 février au plus tard, un retour d'information de votre part serait hautement apprécié pour le 10 février.

En vous remerciant d'avance pour votre collaboration, je vous prie d'agréer, Madame la Bourgmestre, Monsieur le Bourgmestre, l'expression de mes salutations très cordiales.

Gérard Koob  
Secrétaire

Emile Eicher  
Président

Annexe : Courrier du 30 janvier 2020 de Monsieur le Ministre de la Sécurité intérieure